

**Dimanche 03 septembre - 22<sup>ème</sup> du temps ordinaire.**

Saint Mathieu nous a exprimé le rôle de Simon-Pierre, après le départ de Jésus sur terre : « Tu es Pierre et sur cette pierre... ». Maintenant il raconte comment Jésus a dévoilé à Pierre et aux disciples ce service : À partir de ce moment, Jésus le Christ commença à leur montrer la voie, le chemin de croix.. même s'Il les vit, Lui seul. Il leur propose d'être témoin du chemin spirituel qui va le mener à la Résurrection. Pierre le spontané devient Pierre le fragile qui, comme les autres disciples s'entend dire : « Si quelqu'un veut marcher derrière moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne ma croix et qu'il me suive ». Devenir celui qui se dépouille de lui-même, de son savoir, de ses intérêts et s'attache, avec et malgré ses fragilités, à la personne de Jésus. Demandons humblement à Dieu de nous donner son Esprit pour suivre le chemin du Christ.

[Mathieu 16/ 21 - 27](#)

**Dimanche 10 septembre - 23<sup>ème</sup> du temps ordinaire.**

Nous sommes appelés à devenir des frères dans le pardon et la réconciliation. Il se peut que dans nos communautés, la vie fraternelle soit perturbée et que l'on nous regarde avec doute et rejet. Nous ne sommes pas dans le Royaume définitif de Dieu, mais bien sur terre. Dans cette situation Saint Mathieu cite Jésus appelant à « une correction fraternelle graduée ». Seul à seul, puis avec quelques témoins, enfin la communauté en cas d'exclusion. Nous devinons quelle qualité de lien avec Jésus nous devons vivre. Notre responsabilité est lourde. Demandons cette attitude de cœur dans la prière pour que le frère ou la sœur entende . « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, Je suis au milieu d'eux. » Démarche difficile de correction fraternelle. Prière et action au nom du Christ. S'il nous arrive d'être engagé dans une telle démarche demandons au Christ sa Force et son Esprit à l'égard des personnes concernées, et supplions-le de nous garder unis en son Amour donné.

[Mathieu 18/ 15 - 20](#)

**Dimanche 17 septembre – 24<sup>ème</sup> du temps ordinaire.**

Par la question à Jésus, jusqu'à combien de fois dois-je pardonner et la réponse « jusqu'à 70 fois 7 fois », c'est-à-dire sans limite, Pierre retrouve son rôle : enseigner à ses frères. De même qu'il invitait à n'abandonner personne, à tout faire pour ramener à la confiance ceux qui se sentaient exclus (la Parabole de la brebis perdue (Mathieu 18,12-14), ici Jésus invite à accueillir toutes grâces de pardon pour nous et les autres. Chacun de nous est concerné par la remise de la dette. Il n'y a pas que « les autres ». Et cela n'a rien à voir avec la question de Pierre « jusqu'à combien de fois dois-je pardonner ». (Mathieu 6,12-14-15 « Notre Père, qui est aux cieux,... remets-nous nos dettes, ... Si vous pardonnez... votre Père céleste vous pardonnera aussi... » Comprendons-nous la grâce, le cadeau qui nous est fait de participer par notre baptême au pardon de Dieu en Jésus ? la qualité que chaque baptisé(e) doit développer en famille, dans la société, où qu'il (elle) soit. Que par nos efforts notre vie aille en ce sens avec « une attention soutenue à l'exemple de Jésus ». Développons une disposition de cœur qui espère que l'acte de pardon pourra se réaliser.

[Mathieu 18/ 21 - 35](#)

**Dimanche 24 septembre – 25<sup>ème</sup> du temps ordinaire.**

Avec cette Parabole qui paraît scandaleuse et injuste, Saint Mathieu tente de nous révéler l'Infinie Tendresse de Dieu à l'égard des pécheurs. Son projet est de nous faire découvrir combien nous risquons d'être jaloux de nos efforts, Nous méritons plus que les pécheurs ? Non. La Bonté gratuite de Dieu se manifeste dans le pardon de Jésus à la croix « Père, pardonne leur, ils ne savent pas ce qu'ils font ». Les premiers, les justes, les fidèles... Dieu les aime toujours. Mais les derniers, « le pauvre qui n'a pas le confort spirituel du jeune homme riche, la femme répudiée, le célibataire pour le Royaume, dont on se moque, l'enfant écarté comme importun, Dieu les aime pareillement. Et Jésus est venu précisément pour eux. Accepterons-nous que Dieu nous aime comme les pécheurs ? L'Amour est gratuit.

[Mathieu 20/ 1 - 16](#)

Paul Caillieux,

curé de la Paroisse Saint Luc aux marches de Puisaye (Toucy, Pourrain, Leugny)

Retrouver les informations paroissiales sur internet [www.catholique.yonne.fr](http://www.catholique.yonne.fr)